

Integrationsbeauftragte (916)

Integrationsbeirat

Der Integrationsbeirat tagte insgesamt dreimal. Wichtigste Themen waren u.a.:

- Jüdische Gemeinde Emmendingen
- Flüchtlinge berichten über ihre Erfahrungen in Offenburg
- Projekt OASE des IDS Offenburg
- Zusammenarbeit mit Pflegestützpunkt / Migration im Alter
- Anschlussunterbringungen für Flüchtlinge
- Internationales Fest 2017
- Muslimische Krankenseelsorge in Offenburg
- Wohnpatenkonzept
- Vorstellung der Integrationsmanagerin

Internationales Fest

Das Integrationsbüro organisierte das Internationale Fest. Mit rund 60 Ständen, vielen Spezialitäten und Aktionen für Familien und Kinder verwandelte sich das Fest in einen bunten Markt der Kulturen.

Der „Umzug der Kulturen“ verzeichnete einen hohen Zulauf an Gruppierungen und war neben dem Friedensgebet der Religionen eines der Highlights des Festes. Bei der Eröffnung wurden Ehrenamtliche der Flüchtlingsarbeit von OB Schreiner besonders gewürdigt.



Haus des Friedens

Das Vereinshaus für Migrantenvereine in der Otto-Hahn-Str. wird inzwischen von drei Gruppen genutzt: der Mazedonische Verein, der Afghanische Freundeskreis und die mazedonische Musikgruppe Ork Konkurent.

Flüchtlingsbeauftragte

Runder Tisch Flüchtlinge

Der **Runde Tisch Flüchtlinge** tagte dreimal unter der Leitung der Flüchtlingsbeauftragten mit rund 40 Teilnehmern aus allen Bereichen der Flüchtlingsarbeit zu aktuellen Themen wie:

- Ausbildungen und Arbeitsmöglichkeiten für Flüchtlinge
- Schwimmkurse für Flüchtlinge
- Wohnsitzauflage
- Kinderbetreuung für Kinder in Erstunterkunft
- Studium für Flüchtlinge
- DRK Suchdienst
- Wohnpatenkonzept
- Fortschreibung Integrationskompass

Runder Tisch Ehrenamt

Zur gemeinsamen Entscheidungsfindung unter Beteiligung der Ehrenamtsinitiativen, der Sozialbetreuer tagte der „Runde Tisch Ehrenamt“ zweimal unter der Leitung der Flüchtlingsbeauftragten. Schwerpunkte waren die Planung eines Workshops zur Ermittlung geänderter Bedarfe der Flüchtlinge und Neuaktivierung und Gewinnung von Ehrenamtlichen

Verschiedenes

Der Integrationskompass wurde fortgeschrieben und aktualisiert.

Während des Jahres wurden weitere Strukturen in der Flüchtlingsarbeit ausgebaut. Es fanden auch Gespräche mit verschiedenen Sportvereinen und der Bäderverwaltung statt. So konnten nachhaltig Schwimmkurse für Flüchtlinge auf den Weg gebracht werden. Die Homepage Offenburg-hilft, Interkulturelle Stadt Offenburg und Internationales Fest Offenburg wurden stetig aktualisiert und gepflegt.

Besonderer Schwerpunkt war die Unterstützung des Interreligiösen Arbeitskreises Offenburg und Teilnahme an dessen Veranstaltungen.

Netzwerkarbeit

Die Integrations- und Flüchtlingsbeauftragten nahmen an folgenden Netzwerktreffen teil: Arbeitskreis der Integrationsbeauftragten BW und Südbaden, Raumschaftstreffen, AG Dolmetscherpool und AG Integrationsbeauftragte des Landratsamtes, Sicherheitskonferenzen für Gemeinschaftsunterkünfte,

Neue Migrantengruppen

Das „Islamische Kulturzentrum Offenburg e.V.“ und die „Elkhaier-Moschee Offenburg e.V.“ suchten nach ihrer Vereinsgründung unsere Beratung und Unterstützung.